Landesarbeitsgemeinschaft der Familienverbände im Land Brandenburg (LAGF)

Bericht über die Arbeit im Jahr 2013

Mit dem familienpolitischen Gespräch am 20. Februar 2013 übernahm der SHIA-Landesverband Brandenburg e. V. die Federführung der Landesarbeitsgemeinschaft. Im Jahr 2013 beging die LAGF ihr 20jähriges Bestehen.

Die LAGF traf sich zu fünf regulären Sitzungen.

Diese Treffen nutzten wir zum Austausch von Informationen und Erfahrungen, da neben vielen Gemeinsamkeiten jeder Verband eigene Themenschwerpunkte bearbeitet. Der gegenseitige Informationsaustausch über Arbeitsschwerpunkte, Aktionen oder Kampagnen der einzelnen Verbände ist ausgesprochen wichtig für die gemeinsame Arbeit in der LAGF. Als Gäste begrüßten wir:

- am 7.5. Frau Tripp und Herr Elbel vom Verein Boje e. V. Beratungs- und Ombudsstelle Kinderund Jugendhilfe Brandenburg
- am 6.8. Frau Ziems vom Mehrgenerationenhaus Königs Wusterhausen
- am 10.12. Herr Leitner von der Start gGmbH und Frau Dr. Winde, Referatsleiterin im MASF.

Am 10.12. diskutierte die LAGF nach der LAGF-Sitzung mit dem Dezernatsleiter im LASV, Herr Laschuk, über Vorschläge für eine neue Richtlinie für die Zuschüsse für eine Familienferienreise.

Am 30. Juli fand ein Gespräch der LAGF-Mitglieder mit dem Minister für Arbeit, Soziales, Frauen und Familie des Landes Brandenburg, Günter Baaske, statt.

Zur Wahl zum neuen Ministerpräsidenten gratulierte die LAGF Herr Woidke in einem Schreiben und bat gleichzeitig um einen Gesprächstermin, der auf den 27. März 2014 terminiert wurde.

Regelmäßig nahm ein LAGF-Mitglied an an den Sitzungen des Ausschuss für Arbeit, Soziales, Frauen und Familie des Landtages

In der Sitzung des Ausschusses am 18.9. stellte sich die LAGF aus Anlass des 20jährigen Bestehens mit einer Präsentation vor.

Die LAGF-Mitglieder erarbeiteten Wahlprüfsteine zur Bundestagswahl 2013 und verschickte diese an die Landesverbände der demokratischen Parteien, leider nur mit geringer Rückmeldung.

Mit einem Informationsstand war die LAGF zum 3. Brandenburgischen Erziehungshilfetag am 25./26.9. vertreten.

Die LAGF beteiligte sich an Fachtagungen und familienpolitischen Veranstaltungen auf Landesebene und ist in folgenden Landesgremien vertreten:

- Landesbeirat für Familienpolitik
- Begleitgremium zum Landesaktionsplan zur Bekämpfung von Gewalt an Frauen
- Gesundheit Berlin-Brandenburg, Arbeitsgemeinschaft für Gesundheitsförderung
- Impuls-AG der Lokalen Bündnisse für Familie
- Landesjugendhilfeausschuss (beratendes Mitglied)
- Landesarbeitsgemeinschaft Familienbildung
- Stiftungsrat der Landesstiftung "Hilfe für Familien in Not"
- Landesarmutskonferenz / AG Kinderarmut
- Seniorenbeirat des Landes

Am 29. Oktober nahmen Birgit Uhlworm und Matthias Milke als LAGF-Vertretung an einem Treffen der Landesarbeitsgemeinschaften der Familienverbände bei der AGF – Arbeitsgemeinschaft der deutschen Familienorganisationen - in Berlin teil.

In der Landesarbeitsgemeinschaft Familienbildung setzte sich die SHIA-Geschäftsführerin Birgit Uhlworm als Vertreterin der LAGF insbesondere für die Weiterentwicklung und Vernetzung der BEN-Datenbank www.ben-elternnetz.de mit den Angeboten für Familien im Land Brandenburg ein.

Im Jahr 2013 war die LAGF durch den Geschäftsführer des Familienbundes der Katholiken, Matthias Milke, in der Jury des Wettbewerbes "Kinder- und Familienfreundliche Kommune" vertreten. Das LAGF-Mitglied Deutscher Familienverband – Landesverband Brandenburg war wie bei den vorhergehenden Wettbewerben als Geschäftsstelle für den Landeswettbewerb aktiv. An der Auszeichungsveranstaltung am 2. Dezember nahmen LAGF-Mitglieder teil.

Über unsere Landesgeschäftsstellen engagieren wir uns in den Lokalen Bündnissen für Familie, in den Netzwerken Gesunde Kinder, beteiligen uns am Verkauf der Familienpässe des Landes, geben den "Ratgeber für Familien" des Landes an Familien weiter, machen Familienbildungsangebote und führen Beratungen usw. durch. Das alles unter Berücksichtigung der personellen Besetzung der Geschäftsstellen.

Alle Familienverbände wurden 2013 durch das MASF gefördert, wobei die Förderung erstmalig seit vielen Jahren eine Erhöhung erfuhr.

Federführender Verband 2014 wird der VAMV-Landesverband Brandenburg e. V. sein.